
 

 
 
 

平成１９年 
 

第５回防府市議会定例会 

 
一  般  質  問 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

        平成１９年１２月１０日（６人） 

               １２月１１日（５人） 

                １２月１２日（５人） 

                 
 
 
 



 

№ １ 安藤 二郎  

質  問  事  項 要          旨 

 

１．入札のあり方について 
 
 
 
 
 

（１）ソフトウエアの入札について 

ソフトウエアを積算評価できる体制はでき

ているか。 

 

 

（２）電力供給の入札について 

電力の供給を競争入札とした目的はなにか。

 

 

（３）新体育館の入札について 

   市民の総力を結集して、すばらしい体育館を

建設しよう。 

 



 

№ ２ 今津 誠一  

質  問  事  項 要          旨 

 
１．スピーディな行政 
（政策実施のスピード 

アップ） 

 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
２．市民ぐるみの地球温暖化対

策 
 
 

 

（１）現在、政策実施の成果を、どこが、どうやっ

てチェックしているのか。また、今後そのチ

ェック体制をどう改善するのか。 

  

 

（２）職員の時間に対するコスト意識をどうやっ 

て高めるのか。また、仕事に対する意識改革

をどう促すのか。 

 

 

（３）職員の民間企業への派遣研修を実施してい 

ただきたい。 

 

 

（４）政策担当部局の充実を真剣に検討していた 

だきたい。 

 

 

 

（１）ＣＯ2削減計画をつくり、削減目標を示して

いただきたい。 
 
 
（２）ＣＯ2の削減には行政、事業者、市民が三位

一体となった市民ぐるみの協力が必要。その

ために、それぞれの責務を規定した温暖化防

止条例を制定していただきたい。 
 
 
（３）市内の全小学校と市の庁舎に太陽光発電機

を設置していただきたい。 
 
 
（４）エコバッグ（マイバッグ）の利用促進運動を

展開していただきたい。 
 
 
（５）「もったいない運動」の一環として、不用品

交換情報登録制度を創設していただきたい。

 
 



 

№ ３ 伊藤 央  

質  問  事  項 要          旨 

 
１．情報公開について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．教育委員の選任について 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 
（１）随意契約について、月毎にその契約内容を 

市のホームページに公表してはどうか。 

 

 

（２）市長の情報公開についての考え方を明らか

に。 

 

 

（３）情報公開における公正性の保障について 

 

 

 

（１）教育委員の選任について、同意するかどう 

かを判断するための材料を議会に対し、十分

に提供すべきではないか。 

 

 

（２）現在、市長が推薦し、議会が同意するとい 

う選任方法だが、教育委員の選任を通して幅

広い意見を教育行政に生かす方法は考えら

れないか。 

 

 

 



 

№ ４ 木村 一彦  

質  問  事  項 要          旨 

 

１．政治倫理条例の制定につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．漁業振興について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．保育料について 

 

 

（１）条例制定は必要だと考えるが、どうか。 

 

 

（２）市長は、条例制定について記者発表をされ 

たが、その動機や背景、条例の内容、制定の

時期や実施方法などをどのように考えてお

られるのか。 

 

 

 

（１）市の漁業の現状をどのように把握されてい

るか。 

 

（２）漁業振興と漁業者の経営安定策について 

① 魚価の安定、販路の拡大について 

② 燃料油価格の安定・引下げと漁船の省エネ

ルギー対策への支援について 

③ 漁業・水産資源の維持、管理策の拡充につ

いて 

④ 後継者育成への支援策について 

 

 

 

（１）保育料の引下げは少子化対策の重要な柱の

ひとつと考えるが、どうか。 

 

 

（２）市の保育料の現状はどうか。 

 

 

（３）保育料全体を引下げるとともに、多子家庭、

低所得家庭等への支援策を強化すべきと考

えるが、どうか。 



 

№ ５ 藤本 和久  

質  問  事  項 要          旨 

 

１．環境行政について 

  

 

 

 

２．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

（１）地球温暖化対策について 

 

 

 

 

（１）全国学力調査結果について 

 

 

（２）給食費の未納について 

 

 

 



 

№ ６ 原田 洋介  

質  問  事  項 要          旨 

 

１．健康都市づくりについて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１）ウォーキングロードの整備とウォーキング

マップの作成をすすめてはどうか。 

 

 

 

（２）街区公園に、健康遊具・介護予防遊具等を設

置してはどうか。 

 

 

 

 



 

№ ７ 大村 崇治  

質  問  事  項 要          旨 

 

１．競輪場などにお茶などを随

意契約で納入している問題

について 

 

 

 

 

 

 

 

２．随意契約のあり方について 

 

（１）市長の政治姿勢について 

 

 

（２）個別外部監査契約に基づく監査について 

 

 

（３）納入の現状把握と今後の方針について 

 

 

 

（１）随意契約の情報公開について 



 

№ ８ 松村 学  

質  問  事  項 要          旨 

 

１．生活交通について 

 

 

 

 

 

 

 

（１）今後のバス路線の状況について 

 

 

（２）今後の日程について 

 

 

（３）今後の多角的交通手段について 

 

 

（４）今後の市民ニーズに対応できる生活交通の 

研究と調査、確立について 

 

 



 

№ ９ 山根 祐二  

質  問  事  項 要          旨 

 

１．緑化の推進について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

２．市営住宅について 

 

 

 

 

 

 

 

（１）中心市街地の緑化推進について市の考えは 

どうか。また、街路樹植栽を推進し、緑の多

い防府市にしてはどうか。 

 

 

（２）道路沿線の住民は落ち葉の処理が大変とい 

う声があるが、路面清掃車を活用して定期的

な清掃作業ができないか。 

そして、落ち葉専用のごみ回収袋をつくり、

希望者に無料で配布し、市が回収してはどう

か。 

 

  

 

（１）福井県大野市で中心市街地の土地所有者が 

建設する特定優良賃貸住宅を市が一括して

借り上げし、市営住宅として賃貸して好評で

あるが、防府市で取り組んではどうか。 

 

 



 

№ １０ 山本 久江  

質  問  事  項 要          旨 

 

１．生活保護行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．保育所の民営化について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．妊婦健診の公費負担の充実

について 

 

（１）申請書を窓口に設置し、申請意思のある人に

は、申請書を渡すこと 

 

 

（２）相談室（面接室）について 

 

 

（３）級地「見直し」による基準引き下げと生活扶

助基準引き下げを行わないよう、国に要望す

ること 

 

 

 

（１）公立保育所の役割について 

 

 

（２）民営化対象の２保育所と受託法人の選定の 

経緯について  

 

 

（３）運営主体の変更が子どもに与える影響をど

のように考えているか 

 

 

（４）保護者への説明について 

 

 

 

（１）安心して妊婦健診がうけられるよう、公費 

負担回数を増やすことについて 

 

 

 

 

 

 



 

№ １１ 重川 恭年  

質  問  事  項 要          旨 

 

１．平成２０年度予算編成方針

の基本的姿勢（考え方）に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１）去る１０月２３日に新年度予算の編成方針 

が出された。その中に縷々大筋が示されてい

るが、具体的考え方が聞きたい。 



 

№ １２ 田中 健次  

質  問  事  項 要          旨 

  

１．偽装請負について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．保育所の民間移管について 

 

 

 

 

 

 

（１）中学校給食センターは偽装請負の状況であ

り、どう解決するのか。再度質問いたします。

 

 

（２）小学校給食の民間委託は偽装請負になるの

で、当面１年間は延期し、この間に再検討し

てはどうか。 

 

 

（３）一般・特別会計決算特別委員会で指摘した 

図書館、介護の包括支援センター、悠久苑、

公営施設管理公社の道路補修、ロープウェイ

について、新年度にどう是正する考えか。 

 

 

（４）その他の部署での偽装請負の調査は、どう進

んだのか。 

 

 

（５）水道局が計画している業務委託は偽装請負 

に該当しないか。 

 

 

 

（１）三田尻保育所の保護者アンケートでは、ほと

んどが反対であり、計画を中止すべきではな

いか。 

 

 

（２）それでも民間移管するのであれば、保護者と

児童の保育所選択の法的利益を考え、５～６

年かけて段階的に移管すべきではないか。 

 

 

（３）保護者、受託法人、市の３者で協議を行い、

協議がまとまるまで、｢覚書｣を結ばないよう

にすべきではないか。 



 

№ １３ 深田 慎治  

質  問  事  項 要          旨 

 

１．ロックシティ防府の開店に

伴う交通安全対策について 

 

 

 

 

２．防府市斎場（悠久苑）での

携帯電話の使用について 

 

（１）ロックシティ防府の開店に伴い、交通渋滞や交

通事故が懸念されるが、その対策はどうか。 

（歩道・横断歩道の設置） 

 

 

 

（１）悠久苑では、携帯電話が受信不能となるが、受

信できるようにならないか。 

 



 

№ １４ 髙砂 朋子  

質  問  事  項 要          旨 

 

１．産科医不足の対応について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．食の安全について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１）現状を踏まえての対応について 

 

 

（２）県立総合医療センターとの連携について 

 

 

（３）助産師の活用について 

 

 

（４）安心してお産ができるための情報提供につ 

いて 

 

 

（５）緊急搬送が必要なお産の対応について 

 

 

 

（１）安心・安全な食生活を送るための情報提供 

について 

 

 

（２）小中学校給食材料の安全性確保について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

№ １５ 藤野 文彦  

質  問  事  項 要          旨 

 

１．水道事業について 

 

  

 

 

 

 

（１）業務委託について 

 

① 職務内容について。 

 

  ② どういった業者を指名するのか 

 

③ 今後のスケジュール 

 

 

 

 

 



 

№ １６ 山下 和明  

質  問  事  項 要          旨 

 

１．市営住宅のハト対策につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．通学区域制度及び学校選択

制について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．路線バスを含めた生活交通

の将来構想について 

 

 

 

 

 

（１）亀塚市営住宅に住み着いたハトの今後の対

応策について 

 

 

（２）えさを与えない意識啓発について  

 

 

（３）防鳥ネットの設置について 

 

 

 

（１）平成１８年６月議会での同質問に対し検討 

された内容について。 

（中学校学校選択制導入に部活動等の理由も

含めてはどうか。） 

 

（２）中学校学校選択制の導入について 

 

 

（３）中学校で部活動等の理由で住所を移し、入 

学している生徒数と実態について 

 

 

（４）小学校の通学区域について 

向島小学校への通学区域を弾力化して、問屋

口、横入川地区への選択制導入は考えられな

いか。 

 

 

 

（１）生活交通の将来構想について 

 

 

（２）路線バスについて 

 



 

 


